

MESA DE TRABAJO PARA LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL

Clara Vázquez Lajudie

La secretaria de la Mesa de Trabajo para la Cooperación Internacional, nos escribe este artículo para dar a conocer los últimos trabajos que se están realizando en distintos países y que están subvencionados, parcial o totalmente, con el 0,7% del presupuesto del Colegio que cada año se entrega a un proyecto solidario presentado en convocatoria pública. Al mismo tiempo anima a formar parte de esta Mesa de Trabajo a todos los letrados/as que quieran trabajar en este proyecto.

Desde el año 2001, un grupo de compañeras estamos trabajando para gestionar la partida (0,7%) dedicada a Cooperación Internacional que nuestro Colegio dedica conforme al acuerdo que se tomó en el Consejo General de la Abogacía Española en el año 1995.

Fruto de esta gestión, el Colegio de Abogados de Málaga ha desarrollado 15 proyectos en diferentes países (Brasil, Bolivia, Ecuador, Perú, República Democrática del Congo, etc.), estando tres de ellos aún en desarrollo (Namibia, La India y Perú).

Esta Mesa de Trabajo nació con la idea de desarrollar proyectos jurídicos en las zonas más desfavorecidas. Es más fácil movilizar a los ciudadanos para comprar medicamentos o material para una escuela, que para proyectos jurídicos que resultan más áridos y más complicado entender la gran necesidad de ellos. Sin embargo, los efectos son más profundos y más duraderos, pues estamos desarrollando el dicho: *No le des un pez sino las redes para pescar*. Ejemplo perfecto de este desarrollo son los siguientes programas llevados a cabo durante los años 2005 y 2006.

Guatemala-Quixalito

Guatemala ha sufrido una guerra civil durante 36 años. A los españoles (desgraciadamente) nadie nos tiene que explicar sus consecuencias. Ahora, se pretende la vuelta de las familias desplazadas por la guerra, y darles un futuro. Con este proyecto se ha pretendido dar la oportunidad a 35 familias para que se instalen en la tierra de la que fueron desplazadas (en Alta Verapaz).

La parte financiada por nuestro Colegio se enmarca en un proyecto global por el que se ha comprado 74 hectáreas en las que se están plantando café, cardamomo, naranjos, papayas y mangos; asimismo se están mejorando las viviendas existentes y construyendo cocinas ecológicas que disminuyen el consumo de madera a la vez que son respetuosas con la salud y el medio ambiente.



Con la subvención concedida por el Colegio se ha ejecutado la parte correspondiente a la inscripción de dichas tierras en el Registro de la Propiedad, asegurando así su titularidad y la equidad en la inscripción. Este es el ejemplo claro de que se le ha dado la tierra, no el pan, con lo que potenciamos su autonomía económica, la justicia y la paz en la zona. Haciendo un cálculo de que cada familia está compuesta por 6 miembros (madre, padre y 4 hijos) vemos que 210 personas son beneficiarias directas de nuestro proyecto, con el mejoramiento de la economía y los beneficios indirectos al resto de la población (se potencia el mercado, baja el precio de los productos, se crea un movimiento entre proveedores, etc.).

Este proyecto va dirigido a la lucha por la extensión de los Derechos Humanos a todas las personas.

Namibia

El proyecto tiene su origen en la dramática situación que padecen las niñas y mujeres de Namibia cuya primera experiencia sexual, en el 33% de los casos, es una violación.

Existe el bulo en África de que el SIDA se cura cuando el hombre mantiene relaciones sexuales con una virgen. Por ello, éstos se *aseguran* de la virginidad de la mujer violando a niñas de 5, 6 ó 7 años que, además son contagiadas con el virus. La situación empeora porque en África se considera que la culpa de la violación siempre es de la mujer, nunca del hombre, y por ello, sus familias las repudian, con lo cual las niñas son violadas, contagiadas y abandonadas. Teniendo en cuenta que Namibia es uno de los países con mayor número de infectados por el virus del sida, con el proyecto se impulsaron las actividades necesarias para dar a conocer a la población que el sida no se erradicaría del país con prácticas sexuales basadas en la violación de una mujer virgen, a la vez que concienciar a toda la sociedad de que ésta es sujeto de derechos humanos como lo es el hombre.



Este proyecto ha tenido gran repercusión; una asociación de Sevilla ha tenido conocimiento de los boletines editados en Namibia. Las explicaciones son tan certeras que van a traducirlos al castellano y distribuirlos entre las mujeres ecuatorianas que viven en España. El proyecto se ha desarrollado con la asociación AHIMSA de Vélez-Málaga.

Conclusión y llamada

Releo mis propias líneas y me dan ganas de llorar por la situación que sufre el mundo, pero mejor que llorar es actuar. Por eso, invito a todos los colegiados a formar parte de la Mesa de Trabajo para la Cooperación Internacional. 



Venta de Sociedades por Internet

A LOS SRES. ABOGADOS:

- Tenemos a su disposición **Sociedades Limitadas y Sociedades Patrimoniales** registradas, con NIF, Libros de Cuentas al día y sin actividad.
- Sociedades con el más amplio objeto social y adaptado según la necesidad.
- En menos de 24 horas cualquier cliente puede ver hecha realidad una aspiración: la de tener una empresa propia sin excesivos trlmites, con total sencillez, sin listas de espera.

OFRECEMOS:

- Un servicio rápido, eficaz y cómodo para el cliente.
- Facilitamos al profesional economía de tiempo y una garantía de senedad en el desarrollo de su propio trabajo.

NOVEDAD:

- Hemos incorporado las nuevas tecnologías en el desarrollo de nuestro trabajo y presencia física ante Notario en Málaga. A través de Internet (ver nuestra página web) facilitamos un servicio cómodo y rápido. En cualquier punto de España se puede comprar sin comparecencia física.

Martínez Campos, 16. 1º A. 29001 Málaga - Tel. 952 24 42 45 / 60 99 31
Fax 952 24 42 45 / 60 81 40 - Móvil: 666 34 79 07
E-mail: tupresenaen24h@tupresenaen24h.com / fernandez@teleline.es



